

Suscripcion en Gerona.

Por trimestre.
 Postillon solo. . . 20 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 28
 Cada número suelto 6
 cuartos.

ANUNCIOS.
 Se reciben á precios
 convencionales, en la li-
 brería de GRASES, donde
 se admiten las suscripcio-
 nes.

EL POSTILLON.

PERIODICO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Suscripcion en provincias
 franco el porte.

Por trimestre.
 Postillon solo. . . 50 rs.
 Postillon y Bole-
 tin. 40

Se suscribe en Figue-
 ras en la librería de Ma-
 tas.—En Olot en la de
 Doutrem.—En Puigcer-
 dá en la de Diumenge.
 —En La Bisbal en casa
 Vinardell.

Madrid 21 de Julio.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

REAL DECRETO.

Vengo en nombrar Capitan General de las Islas Ba-
 leares al Mariscal de Campo D. Narciso de Ameller,
 en reemplazo del de igual clase D. Bernardo Echaluze,
 que pasa al Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Dado en el Real Sitio de S. Lorenzo á diez y siete de
 julio de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Está rubri-
 cado de la Real mano.—El ministro de la Guerra, Leo-
 poldo O'Donell.

(Gaceta n.º 931.)

Con el objeto de evitar la mala confeccion de los do-
 cumentos que los particulares puedan formar con arreo-
 glo á la ley al solicitar la concesion de las líneas de fer-
 ro-carril, evitando asimismo las pérdidas de tiempo que
 pueden provenir de la necesidad de reformarlos ó de va-
 riar su disposicion de modo que permitan apreciar debida-
 mente la exacitud de los datos en que se funden, y las
 demás circunstancias que interesa conocer, S. M. ha dis-
 puesto á propuesta del ministro de Fomento, que se nom-
 bre una comision que á la brevedad posible redacte los
 formularios á que deberán sujetarse dichos documen-
 tos.

Por real orden fecha de ayer S. M. la Reina ha man-
 dado dar las gracias ál pueblo, á la Milicia nacional y á
 las autoridades de Madrid por el orden admirable que
 ha reinado en la corte en los dias aniversarios de las jor-
 nadas de julio.

Ayer hubo en Madrid 29 invadidos del cólera y 19
 muertos; 10 de estos fueron atacados en el dia.

S. M. la reina ha enviado al Gobernador civil de la
 provincia 2195 piezas de ropa fina y ordinaria de su me-
 sa para que se distribuyan, como ya se ha hecho, entre
 los establecimientos de beneficencia de esta corte.

El Sr. ministro de Hacienda ha acudido hoy á los tri-
 bunales denunciando un artículo del Parlamento dean-
 teaver en que con equivocacion, apreciaba este periód-
 co la operacion de crédito últimamente hecha por el Sr.
 Bruil. No tratamos de condenar al periódico ni favore-
 cer al ministro, pero sí decimos, porque esta es la ver-
 dad, que el Sr. Bruil en este asunto no ha hecho mas

que cumplir lo que anteriormente estaba mandado de
 Real orden. S. M. mandó que su pusieran 200 millones
 de deuda consolidada á disposicion del director general
 del Tesoro.

De Real orden se ha autorizado al ministro de Ha-
 cienda para que haga operaciones al 9 por 100, admi-
 tiendo la mitad en dinero y la otra mitad en cupones.
 Casas estrangeras ofrecieron al señor Bruil facilitarle
 20 millones al 8 por 100 de interés. En su consecuen-
 cia el señor Bruil, con arreglo á una nueva Real dis-
 posicion, mandó enviar los títulos que han de servir de
 garantia á Paris; y el señor Borrajo, nuestro represen-
 tante allí, es quien ha terminado la operacion.

Dícese que á escitacion del emperador de los franceses
 su representante en Madrid, Mr. Turgot, ha escrito y re-
 mitido á su gobierno una memoria sobre la situacion en es-
 tos momentos de la España.

En Badajoz han tenido lugar escenas lamentables.
 Con fecha 1.º del actual se mandó de Real orden para
 que los vendedores ambulantes se colocasen en los ca-
 jones del mercado público y no en otra parte. El Ayun-
 tamiento mandó cumplir dicha Real orden, pero fué de
 pocos obedecida. Desde el amanecer del 17 de julio
 empezó á decirse que aquella noche serian los cajones
 quemados. En efecto, al sol puesto empezaron á entrar
 en la ciudad vandadas de hombres del barrio de San
 Juan que se dirigieron al mercado y empezaron á des-
 truirlo y quemarlo, mientras otros de sus amigos for-
 maban barricadas en las calles que desembocaban á la
 plaza. El Gobernador civil dió instantáneamente orden
 á los 20 guardias civiles y 30 carabineros que habia en
 Badajoz para que se situasen en la muralla en un punto
 próximo al mercado y aguardasen la señal para arro-
 jarse sobre los incendiarios. Esta señal fué aguardada
 inútilmente por muchas horas, entretanto las turbas ac-
 baron su obra de destruccion. Y ahora diremos por que
 la señal de atacar no fué dada.

El Gobernador civil se proponia que la Guardia ci-
 vil y los carabineros entrasen por una parte en la plaza
 del mercado al mismo tiempo que él penetraba por
 otras bocas-calles con la M. N. Pero por doloroso que
 sea decirlo, es un hecho que una parte y no la menor
 de dicha Milicia, hermano con los autores del conflicto
 y que el Gobernador civil no creyó prudente producir
 otro mayor poniendo en pugna á la M. N. entre sí. Al
 dia siguiente, 18, los alborotadores triunfantes, exi-
 gieron la renuncia del Ayuntamiento, quien la presentó
 en seguida, por lo que el Gobernador habia citado in-
 mediatamente á los electores para hacer nueva elec-

cion de concejales. A la salida del correo el 18, quedaban en junta los oficiales de la Milicia nacional.

El gobierno ha decidido que de los fondos destinados en el presupuesto para alivio de calamidades públicas, se auxilie inmediatamente aquellas provincias donde el cólera está haciendo mayores estragos. La de Madrid sabemos que ha recibido ya 200 mil reales,

Una carta que hemos recibido hoy de la frontera, nos explica la causa vulgar, pero positiva, que influye en ciertos carlistas para insistir en su proyectada invasion en el Principado de Cataluña. No hay jefe carlista que al prepararse para entrar en España, no haya tomado de agiotistas franceses algun dinero, que segun las estipulaciones hechas, debia ser devuelto con los primeros productos de la campaña. En esta situacion los prestamistas apremian á sus deudores á que entren en el territorio español, al menos para recaudar lo que se les debe. Hay otros partidarios que han recibido de sus jefes cantidades no pequeñas; y como quiera que dentro de España hay personas que tambien han tomado dinero carlista, los jefes de la conspiracion en Francia quieren que la invasion se haga, ya para que la secunden los comprometidos dentro, ya para que estos devuelvan las cantidades que se les han adelantado.

El príncipe Adalberto de Baviera ha merecido á nuestra corte una acogida tan afectuosa que ha dado incremento al rumor de que en breve pertenecerá á la familia Real de España. Habiéndose trasladado S. A. al Real sitio del Escorial, fué recibido anteanoche á las diez por SS. MM., á quienes acompañó poco despues en un suntuoso banquete, al que tambien asistieron las personas mas notables de la corte. El príncipe se alojó en la casa de Abajo, que al efecto se habia adornado con extraordinario esmero.

Ayer vino á Madrid para celebrar Consejo de gabinete el Sr. ministro de Estado, que como es sabido, reside ordinariamente en el Escorial al lado de S. M. la Reina. En este Consejo de ministros, que fué largo, se acordaron, segun hemos oido, las bases de la nota ó *memorandum*, que debe dejar al Sr. Pacheco comunicada á la Santa Sede, á su salida de Roma, y de la que debe darse copia á todos nuestros representantes en el extranjero, para que pongán en conocimiento de las potencias cerca de las que estan acreditados, las razones que justifican la conducta del gobierno español en sus diferencias con la Corte romana.

Se ha dicho que en el Consejo de ayer se acordó igualmente dirigir un manifiesto á la nacion sobre sus relaciones con Roma; pero esta noticia es completamente falsa.

Como puede inferirse de las noticias que mas arriba damos, todavia no se le han enviado al Sr. Pacheco las órdenes para que deje á Roma. Estas acompañarán al *memorandum*, que con toda actividad se está redactando en la secretaria de Estado.

No es cierto lo que dice un periódico de que todo el ministerio se trasladará hoy al real Sitio del Escorial. Solo pasará uno de los ministros, como es costumbre que lo haya siempre al lado de S. M.

Queda completamente desmentido lo que se ha dicho

de la aparicion de facciosos hácia el distrito judicial de Villacarrillo, en la provincia de Jaen.

P. S.—En la Bolsa de hoy ha habido paralización de precios aunque no de negocios; no se ha publicado operacion alguna, pero se han hecho varias. El consolidado que viene en la cotizacion oficial de 31-30 d. ha llegado á pagarse hasta 31-35; pero una hora despues de Bolsa queda ofrecido á 31-30, no pasando el dinero á 31-25. La diferida, que viene cotizada á 48-30 dinero, queda á última hora á este precio para las pequeñas cantidades y á 18-27 1/2 en grandes cantidades. Para la diferida de primera clase habia dinero á 8-60. La de segunda se ha hecho, aunque no viene cotizada á 4-70. Las acciones de carreteras siguen buscadas con el propio empeño que en los dias anteriores, habiendo dinero para las de abril de 4000 rs. á 61; para las de 2000 á 63 y para las de agosto á 63-75. Las acciones de S. Fernando se buscan á 98-50. El cambio sobre Londres está á 51-15 p. El Paris sigue estacionado á 5-28.

Los cupones del último semestre que ayer se negociaban con pérdida de 4 por 100, encontraban hoy tomadores al 3.

Una persona respetable de Calatayud ha hecho la observacion de que de cada 20 atacados del cólera en aquella ciudad, 19 no hacen uso del tabaco de humo. Al dar publicidad á esta observacion, debemos añadir que segun se nos ha dicho ninguna de las infinitas mujeres que hay en la fábrica de tabacos de Madrid, ha sido invadida todavia por la epidemia.

El Capitan general de Estremadura ha enviado á Madrid á su jefe de estado mayor, para informar al gobierno acerca de los sucesos que han tenido lugar en Badajoz.

Anoche se presentó al señor ministro de la Gobernacion una comision de la Sociedad de autores dramáticos con objeto de interesar al gobierno de S. M. en lo que tiene relacion con la marcha de los teatros de España.

El señor Huelves dejó complacidísima á la comision asegurándola que el gobierno estaba resuelto á apoyar la ley orgánica de teatros que se presentará tan pronto como las Cortes vuelvan á reunirse, y que no se pudo presentar durante las últimas sesiones por no hallarse terminada su redaccion.

Segun las últimas noticias oficiales el orden se ha restablecido del modo mas completo en Badajoz, procediéndose el desarme de los nacionales que habian hecho causa comun con los incendiarios.

Importantísimo:—El Gobierno ha recibido hoy un despacho telegráfico, concebido poco mas ó menos en los términos siguientes:

«Valladolid 21 de julio, á las doce de la mañana.—El coronel Carrion, conocido por Villoldo, y un hijo suyo con sus armas y caballos han sido capturados por el brigadier Senespleda á consecuencia de instrucciones que el lunes último le dió el Capitan general. (C. P.)

Ayer vino á Madrid el señor ministro de Estado y asistió al Consejo. Hoy á las cinco debe salir todo el ministerio para el Escorial. Tambien sale hoy para el sitio la mesa del Congreso á sancionar las últimas leyes que han votado las Cortes.

En El Correo de Andalucía, periódico de Málaga, llegado ayer, leemos estas interesantes líneas:

El patron D. Miguel Ferrer, que manda el laud *San Antonio y Animas*, salió de Gibraltar el día 11 con direccion al Peñon, y en las aguas del Cabo Pescador, como á quince millas y al Poniente de aquella y 30 de tierra, vió durante cuatro horas al laud contrabandista *Napoleon*, que salió de la misma plaza en la noche del 7. Dícese que llevaba á bordo dos generales carlistas con objeto de desembarcarlos en la costa de España, no habiendo podido recoger mas gente que quince hombres para tripularlo, en virtud de la precipitacion con que verificó su salida.

Con este motivo parece que se han adoptado las mas eficaces precauciones en todos los puntos de la costa para impedir el desembarco de los enunciados generales carlistas.

Las noticias que hemos recibido ayer acerca del estado sanitario de las provincias son muy aflictivas.

En Albacete se ha desarrollado antes de ayer el cólera, habiendo habido multitud de casos, de los cuales han fallecido muchos.

En Calatayud sigue tambien haciendo estragos, hasta el punto que los profesores tienen que visitar á los muchos enfermos que alli hay á caballo por estar estenuados de fatiga.

No es menos lamentable la situacion de Antequera, en donde han fallecido mas de 600 personas á impulsos de la terrible enfermedad, habiendo caido enfermos por el exceso del trabajo la mitad de los facultativos. Los farmacéuticos dan sus medicamentos gratis, y las autoridades tienen un comportamiento digno de los mayores elogios.

En Barcelona y Sevilla no aumentaba el mal, pero habia algunos casos.

En Requena es excesivo el número de invadidos, tanto que los pobres médicos no pueden acudir á todos, pues hay quien hace subir los invadidos en los dias 13 y 14 á 600; téngase presente que Requena consta de 2,500 vecinos. Han fallecido cuatro de los siete facultativos que habia en la poblacion, hallándose en un estado de angustia indefinible.

Tambien es sumamente aflictivo el estado en que se halla la poblacion de Fraga, á pesar de los esfuerzos de la clase acomodada, que para aliviar á sus hermanos se ha prestado gustosa á una suscripcion.

Nos dicen de las islas Baleares que habian llegado alli multitud de familias acomodadas huyendo de Barcelona. Las autoridades de Palma de Mallorca se habian conducido perfectamente al saber los sucesos de Cataluña. Ademas del envio de dos compañías de zapadores del batallon residente en Mahon, que el capitan general de Cataluña reclamó, acordaron efectuarlo tambien las cuatro de preferencia del regimiento de la Union, hoy de Luchana, que guarnece dicha isla, cuya fuerza salió el domingo último, (el mismo dia en que se recibieron aquellas noticias) en el vapor correo.

El gobernador de la provincia, la diputacion y el ayuntamiento dirigieron tambien sentidas manifestaciones á las autoridades y corporaciones de Barcelona, ofreciendo sus servicios y cuanto pudiera contribuir el restablecimiento del orden. La falta de fuerzas que con este motivo se ha experimentado, las suple dignamente la Milicia Nacional con el mas acendrado patriotismo.

(Diario Español.)

A pesar de los rumores que habian hecho correr sobre el coronel Sarabia, rumores que en efecto tenian dispuesto en contra suya á un individuo del gabinete, como anuncié á V., dicho señor ha sido muy bien recibido por Espartero y O'Donnell que le han abrazado y felicitado.

Van á efectuarse, si no se han efectuado ya, los siguientes nombramientos:

El brigadier Sagristá comandante general de Logroño.

Garin, comandante general de Segovia.

Bargastegui, segundo cabo de Granada.

Al mismo tiempo se ha empleado á varios jefes verdaderos liberales que estaban de réemplazo: esto honra mucho al ministro O'Donnell.

El 24 se abrirá el pago en Madrid para dar una mensualidad á las clases activas y pasivas. El ministro de Hacienda está tomando sus disposiciones para que en los meses sucesivos no tenga que sufrir un retraso tan considerable el cumplimiento de las obligaciones del Estado.

Han marchado ya una parte de los equipajes de monseñor Franchi; ignoramos cuando se verificará fijamente la salida de este personaje, pero sabemos no se hará esperar.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, domingo 22 de julio.

Se ha sabido por telégrafo la llegada á Sevilla del príncipe de Orange.

Ha partido ya monseñor Franchi con su secretario y empleados de la nunciatura.

En el Memorandum que publicará el gobierno se hará constar que la principal causa de la retirada del nuncio es el disgusto con que Roma ha recibido la ley de desamortizacion.

Barcelona 24 de Julio.

Solsona 21 de julio.

Al caer de la tarde del dia de ayer se recibió la noticia de que en el pueblo de Fornols habian aparecido el Borgés, los Tristany y el llamado Fanech de dicho pueblo, con otros jefes carlistas, y que entre todos eran unos veinte y cinco. En seguida salió una partida de tropa en direccion á la montaña; y como por la noche llegase otra parte, ha salido toda la fuerza que tenia en esta el regimiento de Almansa con la escuadra de mozos, quedando la Milicia para dar el servicio de la plaza.

Esta mañana hemos sabido por persona que los vió en el pueblo de Fornols que los cabecillas eran los expresados, y que entre todos no eran mas que veinte y cinco indicados y que se les habian unido tres de dicho pueblo todos criminales.

Desde Fornols pasaron al pueblo de Cornellana, y despues se escondieron en la montaña llamada Port del Compte, ignorándose el camino ó direccion que tomaron.

Por ahora no puedo dar á V. ninguna otra noticia: pero como hasta mañana no sale el correo, aguardaré hasta última hora por si adquiero alguna otra.

Son las nueve de la noche y acaba de llegar la tropa que salió en la anterior, la que ha llegado hasta San Lorenzo; y como no haya podido tener ninguna noticia del paradero de los carlistas, y por otra parte estuviese

toda la montaña ocupada por tropas salidas de Urgel y por los nacionales de la misma ciudad y varios pueblos, han regresado á esta para dirigirse á donde conviniese segun las noticias que se adquirieran de aquellos, quienes seguramente estarán escondidos en algun bosque.

Hoy 22 de julio.

Son las nueve de la mañana y acaba de llegar una columna de tropa y nacionales de Cardona, que ayer tarde se apostaron en el pueblo de Miner y punto llamado la Flahuta, que es otro de los pasos para dirigirse á las escabrosidades de los pueblos de Ardevol y Llanera, guarida de los Tristansys. Otra columna que salió de Cardona se situó ayer en el Santuario de Pinós, y se cree que otra de parrotos que estaba en Calaf, habrá salido para el mismo punto.

Si puede descubrirse su paradero, atendido el buen sentido en que se encuentra el pais, indudablemente han de ser esterminados, pues ocupados como están los pasos de las montañas por los nacionales de Gosol, Tuxent y otros pueblos, no les será fácil penetrar otra vez en Francia. Estos dias apareció fijado en una encina del término del pueblo de Clariana inmediata al camino que de esta va á Cardona, un pasquin amenazando de muerte á los que compren bienes del clero, denuncien censales y no favorezcan á los carlistas, sobre lo que se instruyen diligencias por este juzgado.

San Hilario Sacalm 22 de julio.

Ayer por la noche pasó cerca de esta villa el cabecilla Juvany, que hasta el presente habia estado oculto en las escabrosidades de Monseny: iba con 20 hombres armados y se sabe que su objeto es dirigirse á la frontera para entrar en Francia. Andan de noche para burlar la vigilancia del pais, han manifestado que hasta ahora habian aguardado la venida de Marsal y otros, pero que viendo que se habia frustrado su intento no querian permanecer mas en su escondrijo. En esta se goza de mucha tranquilidad. Uno de estos dias llegó con el objeto de tomar las aguas el Excmo. Sr. D. Juan Aldama, sugeto muy amable y que se franquea mucho con los bañistas, de los que ya hay una buena coleccion, y entre ellos sugetos de buen humor que mantienen animada la reunion.

(D. de B.)

Boletin Estrangero.

Partes telegráficas eléctricas-particulares.

Berlin mártes.

Un despacho de Varsovia, del 22, anuncia que se acaba de publicar un ukase prohibiendo á los judíos comprar bienes raices en los gobiernos de Tchenigow y Pultawa.

El czar ha ordenado igualmente que el consejo administrativo de Polonia sea disuelto y reemplazado por tres comisiones del interior, de negocios eclesiásticos y de hacienda, todas dependientes del ministerio.

Paris martes,

Un despacho de S. Petersburgo trae que el príncipe Paskiewitch gobernador de Polonia persiste en solicitar su retiro. Los delitos políticos serán en adelante sometidos á la jurisdiccion militar.

El Morning-Chronicle llegado esta tarde á Paris, di-

ce que se trata de la retirada de lord Redcliffe, embajador ingles en Constantinopla.

El domingo no se turbó la tranquilidad en Lóndres.

El general Brown llegó el viernes, su salud ha mejorado.

Noticias de Nueva-York, traidas á Southampton por el correo de los Estados-Unidos traen que los miembros del ministerio americano no están acordes en la cuestion de Cuba.

ANUNCIOS.

HOY. Santa Ana, madre de Ntra. Sra.

MAÑANA. S. Pantaleon mr. y stas. Semproniana y Juliana mrs.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de S. Lucas. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 8 ½ de la noche.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario, en el Mercadal.

Administracion general de Loterias de la provincia de Gerona.

El dia 27 de este mes, se cierra el despacho de billetes para el sorteo de 28 del mismo, cuyo precio es el de cuarenta reales vellon el octavo.

Gerona 24 julio de 1855.—Narciso Marti y Serra.

RESEÑA HISTORICA

sobre el estado de la Hacienda y del Tesoro público en España durante las admistraciones progresista y moderada y sobre el origen é importe de la actual deuda flotante del mismo Tesoro, por don Jose Sanchez Ocaña, exdiputado á Cortes y subsecretario cesante del ministerio de Hacienda.

Véndese en la libreria de Grases.

ELEMENTOS

de

ARITMÉTICA UNIVERSAL.

Por D. Manuel Madorell y Badia.

Regente que fue de la escuela práctica normal superior de Barcelona.

TOMO I.

Que comprende las cuatro operaciones por números enteros y decimales, el cálculo de los quebrados comunes y el de los números complexos, con 600 problemas y muchos ejercicios.

Obra aprobada por Real orden de 20 de mayo de 1852 para servir de texto en los colegios y escuelas de ambos sexos.

Véndese en la libreria de Grases á 5 reales.

Historia de la civilizacion

española desde la invasion de los árabes hasta la época presente por D. Eugenio de Tapia.

Consta de 4 tomos en 8.º mayor, y se vende en la libreria de Grases.

Consta de 4 tomos en 8.º mayor, y se vende en la libreria de Grases.

E. R. Félix Pagés.

Imprenta de Grases plaza de la Constitucion. frente las casas consistoriales.